

Un concert de musiques classique et ancienne a été organisé au profit des Comités du Haut-Rhin et du Bas-Rhin, à l'initiative d'Erwin Wild et en partenariat avec les 2 Clubs Rotary de Colmar et Innerwheel. Avec près de 800 spectateurs, les organisateurs ont ainsi pu remettre un chèque de **10 500 €** aux deux Comités.

Le Club des Dames du Foyer de Balgau organise une kermesse annuelle pour vendre pâtisseries et des objets faits main. Le produit de cette vente, soit **4 500 €**, a été reversé à la Ligue.

Alain Lincker, bibliophile colmarien passionné de livres, a publié un ouvrage de Lord Edward Bulwer-Lytton « Manuscrit trouvé dans une maison de fous » avec la participation bénévole de trois illustrateurs. Les bénéfices de la vente ont été reversés à la Ligue contre le cancer du Haut-Rhin, soit **2 010 €**.

L'association des bénévoles pour la lutte contre le cancer du Canton de Rouffach organise annuellement des manifestations au profit du Comité du Haut-Rhin. Ainsi, le concert de Noël des chorales de la Vallée Noble, le « Thé dansant » et la vente du marché de Noël de Rouffach ont permis de récolter sur les années 2010 et 2011 la somme de **15 000 €**. Cette somme sera affectée à l'achat de matelas anti-escarres.

Nous ne pouvons malheureusement pas citer toutes les actions organisées chaque année au profit de notre Comité.

Mais nous tenons à remercier chaleureusement toutes les personnes qui œuvrent dans le cadre de ces initiatives, ventes et autres manifestations.

23 Octobre → TURCKHEIM

LA 2^E MARCHÉ DE LA LIGUE

Pour la 2^e année consécutive, le Club Vosgien soutient le Comité du Haut-Rhin de la Ligue contre le Cancer en organisant la « Marche de la Ligue ».

Organisé en partenariat avec le Club Vosgien, la Marche de la Ligue fait la promotion de la pratique d'une activité physique régulière dans la prévention du cancer.

La 1^{ère} édition en 2010, organisée alors par les Amis du Hartmannswillerkopf à Wattwiller, avait connu un beau succès avec près de 500 personnes.

En 2011, c'est le Club Vosgien de Turckheim qui a invité les marcheurs à se mobiliser pour la Ligue à travers un circuit en direction des 3 Épis.

Un parcours de 5h environ présentant un dénivelé de 500 mètres avait été



balisé au préalable (photo ci-contre).

À mi-parcours, le chalet du Meierhof a accueilli les 250 marcheurs pour le déjeuner de midi dans une ambiance conviviale.

Le produit des inscriptions versées par les participants et de la vente de gâteaux a été reversé au Comité

du Haut-Rhin de la Ligue contre le Cancer, soit la somme de **831,60 €**. Le Club Vosgien a également contribué aux œuvres de la Ligue en versant lors de leur Assemblée Générale un soutien financier de 1 000 €.

RDV le 21 octobre 2012 avec le Club Vosgien de Sultz pour la

3^e « Marche de la Ligue » à Sultz

Restez informé sur www.liguecancer-cd68.fr

Novembre → INTERNET

UN NOUVEAU SITE INTERNET POUR LE COMITÉ

Le Comité du Haut-Rhin de la Ligue Contre le Cancer s'est doté de son propre site internet.

Entièrement créé par notre Comité, il sera mis à jour régulièrement.



<http://www.liguecancer-cd68.fr>



Les actualités de l'année 2011

COMITÉ DU HAUT-RHIN

Un axe majeur de développement du Comité : « POUR ET AVEC LES MALADES »

Parmi les mesures phares retenues du Plan Cancer quinquennal (2009-2013), l'axe « Vivre pendant et après un cancer » a conduit le Comité du Haut-Rhin à opter pour la création de structures « de proximité » ouvertes aux Haut-rhinois. L'accompagnement des personnes malades constitue un élément essentiel pour leur qualité de vie, tout au long de leur parcours de soins, dès l'annonce de la maladie, pendant et après.

Nous souhaitons ainsi que « LES ATELIERS DE LA LIGUE » d'Altkirch ainsi que « L'ESPACE LIGUE » de Mulhouse (et bientôt la « MAISON DES PATIENTS

ET DE LA LIGUE » de Colmar) deviennent de réels lieux de référence pour tous les acteurs des secteurs sanitaire, médico-social et social du département, afin que le grand public, les malades et leurs proches aient accès à un maximum d'informations et de services d'aides.

En plus de l'Aide à la Recherche, à l'Information et à la Prévention dans le Haut-Rhin qui sont financées très largement depuis de nombreuses années, l'action du Comité repose aujourd'hui, plus que jamais, sur la proximité des services qu'elle peut offrir aux malades et à leurs proches.

Janvier → ALTKIRCH

LANCEMENT DES ATELIERS DE LA LIGUE



Les malades de la région d'Altkirch ont désormais accès à trois ateliers de bien-être. Les objectifs sont de renforcer les actions d'« Aide aux malades » et de développer les « soins de support » en oncologie dans le département.



« L'art martial sensoriel » (le corps en mouvement), « Les arts plastiques et créatifs » (le corps en création) et « De la voix parlée à la voix chantée » (le corps en vibration) sont les trois activités dispensées en groupe par des professionnels expérimentés. Proposés sous forme de cycles de 6 mois environ, ces ateliers sont accessibles librement (l'adhésion au Comité est souhaitée) à toute les étapes de la maladie. Cette nouvelle offre en soins de support est destinée à en faciliter l'accès aux malades domiciliés dans le Sundgau. D'autres ateliers devraient voir le jour en 2012 (socio-esthétique, diététique).



Plus d'informations auprès de Christine Ackermann
Téléphone : 03 89 08 30 02
Mail : psychologue.ligue@ch-alkirch.fr

LE PROJET DE LA MAISON DES PATIENTS ET DE LA LIGUE à Colmar en 2013



Ce projet a été voté par l'Assemblée Générale extraordinaire du Comité du Haut-Rhin de la Ligue contre le Cancer le 04 juillet 2011.

Près de 60 ans après sa création, le Comité du Haut-Rhin de la Ligue Contre le Cancer souhaite offrir aux malades du département et à leurs proches une source de bien-être : un espace chaleureux, d'écoute, de conseils.

Un large éventail de services individuels et d'activités collectives dans le domaine du bien-être physique et moral y sera proposé : ateliers d'activités physiques adaptées, d'arts créatifs et d'expression corporelle, de conseils en diététique, d'esthétique, soutien psychologique et social, ...

Des espaces d'information et de documentation ainsi qu'une salle de conférence seront aménagés.

La future « Maison des Patients et de la Ligue » se situe rue Schlumberger à Colmar, à 2 minutes à pied de la gare, proche du centre-ville et de l'Hôpital Pasteur (facilités de stationnement).

Elle abritera les bureaux du Siège du Comité du Haut-Rhin.

LANCEMENT DE LA SEMAINE NATIONALE 2011

Près de 250 bénévoles du Comité du Haut-Rhin se sont retrouvés pour la réunion annuelle des Délégués.

Chaque année, la Semaine Nationale de lutte contre le Cancer est l'occasion du lancement de la quête à domicile. L'ensemble des Délégués des « communes à quête » est invité à participer à cette journée au cours de laquelle les principes pratiques leur sont rappelés. C'est également l'occasion de faire le bilan de l'année précédente, d'exposer les projets futurs et de remercier tous les bénévoles qui œuvrent chaque année dans le cadre des actions engagées par la Ligue.



En 2011, la quête à domicile dans le Haut-Rhin a rapporté au Comité **près d'un million d'euros !**

Le Comité tient à remercier tous les délégués et les quêteurs pour leur engagement et leur dynamisme ainsi que tous les donateurs pour leur générosité.

Avril → MULHOUSE

UNE NOUVELLE ANIMATRICE POUR L'ERI

Le 1^{er} avril 2011, Alesia Lebedzeva a succédé à Noël Keiflin, animateur à l'ERI de Mulhouse depuis 6 ans et parti à la retraite.

Implanté à l'Hôpital Émile Muller, l'Espace Rencontres et Informations a ouvert ses portes en 2005, grâce au soutien de la Ligue Contre le Cancer du Haut-Rhin, de Sanofi et du CHM. Ce lieu permet aux personnes touchées par la maladie, mais aussi à leurs proches, de trouver des informations sur le cancer. Toujours à l'écoute, Noël Keiflin a contribué à nouer et entretenir des partenariats avec les autres associations de malades, à développer des activités de soins de support comme la sophrologie et à monter des cycles de conférences sur le thème du cancer.

D'origine biélorusse, Alesia Lebedzeva a suivi une formation spécifique. Aujourd'hui, elle succède à Noël Keiflin avec pour mission de pérenniser et de faire évoluer les actions mises en place depuis plusieurs années.



Horaires d'ouverture de l'ERI :
lundi de 9h à 12h et de 14h à 17h
mardi et jeudi de 10h à 14h
mercredi et vendredi de 9h à 12h

Contact
Tél. : 03 89 64 70 71
Mail : eri@ch-mulhouse.fr

Toute l'année

CAMPAGNE CONTRE LE CANCER DU COL DE L'UTÉRUS

Depuis 2010, les comités du Bas-Rhin et du Haut-Rhin de la Ligue contre le Cancer travaillent ensemble pour la prévention du cancer du col de l'utérus par la vaccination.

Pour ce faire, les Comités s'engagent à rembourser intégralement le ticket modérateur lié à l'achat des trois doses de vaccins pour tous les foyers de la région qui ne bénéficient pas de complémentaire santé ni de Couverture Médicale Universelle (CMU). Cette opération se veut avant tout être une campagne de sensibilisation auprès des jeunes filles de 14 ans, mais aussi de leurs parents, sur les causes et les risques liés au cancer du col de l'utérus. Cette campagne se poursuivra en 2012.



25 Mai

FORMATION POUR LES BÉNÉVOLES

Le mercredi 25 mai 2011, 36 bénévoles haut-rhinois se sont réunis pour une formation offerte par le Comité sur le thème « **La connaissance de la Ligue** ».

L'exposé de Michel Vaillant, responsable de l'École de Formation du Siège National, a permis aux bénévoles de mieux connaître la Ligue : son histoire, sa structure mais aussi ses missions.

Octobre

DEUX NOUVELLES PSYCHOLOGUES POUR LE COMITÉ

Pour répondre aux demandes et aux besoins de plus en plus importants dans le domaine du soutien psychologique auprès des malades et de leurs proches, le Comité du Haut-Rhin finance désormais deux postes supplémentaires de psychologues.

Céline MURSCHER assurera une permanence au siège de la Ligue (10, rue du Triangle à Colmar) le mercredi sur rendez-vous. Tél. : 03 89 41 18 94

Céline SCHMITT assure ses permanences à l'Espace Ligue (18, rue Poincaré à Mulhouse) le mercredi et jeudi en fin d'après-midi sur rendez-vous. Tél. : 03 89 53 70 20

18 Septembre → COLMAR

« LES FOULÉES DE LA LIGUE »

Organisées pour la première fois par le Comité du Haut-Rhin, les « Foulées de la Ligue » ont rassemblé au Parc des Expositions de Colmar près de 800 coureurs et marcheurs sous le signe de la fête et de la solidarité.



C'est grâce aux soutiens des cinq principaux Clubs colmariens de course à pied (le Pays Colmar Athlétisme (PCA), le Colmar Marathon Club (CMC), les Colmar Speed, le Trophée de la Vigneronne et les D'Anner d'Andolsheim) que les Foulées ont pu voir le jour. En effet, l'idée principale était de transmettre un message de prévention et la pratique d'une activité physique quotidienne de loisir, à la portée de tous, contribuant ainsi à une qualité de vie meilleure.

À travers 2 parcours accessibles à tous, pour les coureurs (9 km) et pour les marcheurs (6 km), adultes et enfants, famille, amis (et même collègues !) étaient conviés à participer solidairement en versant un droit d'inscription (10 € pour les adultes et 1 € pour les enfants). Les bénéfices ont été entièrement reversés aux missions de lutte contre le cancer dans le Haut-Rhin.

Un Club des Entreprises créée à cette occasion a permis à notre Comité de n'engager aucun frais d'organisation.

Les participants ayant franchi la ligne d'arrivée se sont vus remettre un « sac surprise » offert par le Conseil Général. Une médaille a été remise aux enfants qui ont pris part à la manifestation.

Remis par Charles Buttner, Président du Conseil Général du Haut-Rhin et Christiane Charluteau, Adjointe au Maire de Colmar, des challenges ont également permis de récompenser les premier(e)s arrivant(e)s de la course et de la marche, les plus jeunes et les plus âgés, les entreprises et famille les plus représentées et même le plus beau déguisement !



photos : © Christian Kempf

RDV le dimanche **16 septembre 2012** au Parc Expo de Colmar pour la **2^e édition des « Foulées de la Ligue »**. Restez informé sur www.fdl68.com

Les Foulées de la Ligue 2011 en chiffres :

- 805 participants : 367 coureurs - 438 marcheurs
- 7 144 € récoltés par les inscriptions
- 26 entreprises partenaires

17 Octobre → MULHOUSE

OUVERTURE DE L'ESPACE LIGUE À MULHOUSE

Situé au 18, rue Poincaré, ce nouvel espace est dédié aux malades, à leurs proches, mais aussi au grand public de l'agglomération mulhousienne.

Conçu et imaginé en complément de l'ERI (Espace Rencontre et Information au CHM de Mulhouse), ce nouveau lieu de vie propose d'apporter des réponses aux questions sur le cancer dans trois domaines distincts : INFORMATION (destiné à tous), SOUTIEN (destiné aux malades et à leurs proches) et BIEN-ÊTRE (destiné aux malades).

Cette nouvelle structure propose ainsi un accueil « non-médicalisé » hors des murs de l'hôpital et en toute confidentialité.

Les personnes concernées peuvent accéder librement à ces services (l'adhésion au Comité est souhaitée). Pour permettre l'ouverture et le fonctionnement de L'ESPACE LIGUE, une équipe composée de bénévoles et de professionnels a été mobilisée. Une formation à l'accueil et à l'écoute a été organisée pour permettre aux bénévoles d'acquiescer les compétences requises pour ces missions.

Plus d'informations au 03 89 53 70 20



L'Espace Ligue a été **inauguré le samedi 08 octobre 2011** en présence de :

- Jean Rotner, Maire de Mulhouse
- Arlette Grosskost, Députée du Haut-Rhin
- Francis Flury, Vice-Président du Conseil Général du Haut-Rhin
- Pierre Freyburger, Conseiller Général Mulhouse Ouest